



# 国会議員巻き込み実現 現場への理解広がり



紙袋やフレコンといった荷姿に応じて料金を收受できていないことも今後の課題

政府所有米穀の保管に関する契約について、10年から現行の体制になつた。それまでは農林水産省が事業者と直接契約をしていたが、業務効率化を図る観点から、商社などの「受託事業体」に委託する方式に変更した。

具体的には、まず農水省が入札を通じて受託事業体を選定。保管料や運送経費などを加味した総額を比較し、例年4月中旬から月末までの間にかけて3社の落札者を選定する。その上で、受託事業体が保管業者と契約を結ぶ流れだ。受託事業者と保管業者が入れ替わる形で、受託事業体は3社あるが、保管業者は1社である。

## 農水省、ヒアリングを継続

この流れを受け、農水省は採用。このため、積算方式に一本化することを実現。今年度の入札要項に明記するところとなった。

ンケしたところ、一積数計算方式を求める声が圧倒的だった』(農産局農政政策部)という。農水省は今後も、倉庫会社へのヒアリングを継続して検討している。

併せて、23年度契約分から、保管料の計算方式について期末残高方式と積数計算方式から選ぶ仕組みを導入した。すると、全ての受託事業体が積数計算方式で、保管料水準の向上につながる実績保管料は上昇しており、農水省によると、今年度の契約では昨年度と比べ、1割以上がら、22年度では3割以上のアップとなつた。大宰氏は「倉庫会社の思いを受け止め、理解してくれた。関係者の皆さんに感謝したい」と語る。

**全ト協、適正取引委**

## 全ト協、適正取引委を新設

		太宰氏も「品質を上げる」
上に向けた更なる見直しも 訴える。例えば、電気料金 が高騰する中、価格の上昇 分が料金に反映されていな い場合は減少傾向にある。太	い点や、紙袋やフレキシブルコンテナパッケージといった荷姿に応じて料金を收受で きしないことについて改 善の必要性を示す。	努力をしないといけない」と強調する。現場の実態を表現 伝えて制度の見直しを実現 されるには、何よりも現場の 事業者や業界全体で自助自 努力を続けていくことが求 められている。
政府所有米穀を扱う倉庫		

倉庫会社、意識向上が重要

**政府米保管料  
「積數計算方式」統一**

政府所有米穀の保管料の計算方法について、2024年度契約分から「積算計算方式」に一本化されたことは、「メスの保管手掛けする倉庫会社にとって念願の改善事項だった。地道な要望活動が関連団体や国議員を巻き込み、現場に対する理解が広がったことが背景

景にある。全国定温倉庫協同組合の太宰榮一理事長は、「倉庫会社の思いを受け止めてくれた」と言及。今後の見直しは大きな一步と評価するとともに、更なる運用の改善や倉庫会社の意識向上の重要性を指摘する。(土屋太朗)

の方式では期中に入庫の実績があるにもかかわらず、期末までに出庫されていたら保管料が発生しない。一

きる。このため、倉庫会はかねて積数計算方式へ移行を求めていた。

社の立場があり、  
はどのように要望活動  
れば良いか分からな  
だつた」と振り返る。

最初 李す 状況

が  
ま  
た  
皆  
ん  
ど  
一  
緒  
に  
仕  
事  
が  
でき  
る  
と  
は  
幸  
せ  
と  
し  
て  
、  
「  
成  
立  
し  
た  
『  
新  
物  
流  
2  
』  
」  
主  
自  
主  
行  
動  
計